

péro, directeur du Musée de Boulak. Il indique d'abord la manière de procéder, un peu turque, mais très efficace, de notre compatriote, pour obtenir des Arabes quelques indications précises; puis, il passe en revue les richesses dont ce procédé vient de nous gratifier. Les fouilles ont été exécutées à trois endroits différents. A Thèbes, on a trouvé environ cinq mille objets de la 20^e dynastie : entre autres, des sarcophages de rois et princes Thébains des dynasties antérieures, et cinq papyrus précieux, dont l'un appartient à la célèbre reine Hatazu, de la 19^e dynastie. Ces tombeaux avaient tous leurs momies. A Saggarah, M. Maspéro, suivant en cela les conseils de Mariette-Bey, a fait ouvrir six pyramides; il y a trouvé six sarcophages royaux, avec leur corps, parmi lesquels celui d'Ounas, dernier roi de la 5^e dynastie. En même temps, on en a extrait une toule de textes liturgiques et magiques du plus haut intérêt. A Alexandrie, les recherches ont amené une statue d'un prince égyptien, nommé Hor, offrant cette particularité qu'il est revêtu d'un costume grec; c'est le seul échantillon qu'on possède de l'art gréco-égyptien. En résumé, les richesses archéologiques du musée de Boulak se sont trouvées subitement doublées par suite de cette triple expédition.

SOCIÉTÉ NATIONALE D'ÉDUCATION DE LYON. — Séance du 7 juillet 1881. — M. le Président donne lecture des paroles qu'il a prononcées sur la tombe de M. Fabisch et demande l'impression du dernier travail que ce regretté collègue a présenté à la Société. — M. François Collet, directeur de la *Revue Lyonnaise*, est élu membre titulaire de la Société. — M. Domeck fait connaître sa traduction vers pour vers des premières hymnes du Bréviaire romain. A ce sujet, il rappelle dans un court historique les traductions analogues qui ont été tentées en diverses langues par divers auteurs et principalement par Racine; il lit ensuite parallèlement la traduction de Racine et la sienne, de manière intéresser l'auditoire. — Le reste de la séance, qui est la dernière de l'année, est employée à régler les questions d'ordre en vue de la rentrée, notamment à nommer la commission du prix Richard. Cette commission est chargée d'informer et de faire son rapport sur les professeurs ou sous-maîtres qui sont restés attachés pendant plusieurs années consécutives au même établissement libre, secondaire ou primaire.

SOCIÉTÉ DE GÉOGRAPHIE. — 8 Août. — Continuation du cours public de géographie historique militaire sur la période contemporaine de 1830 à 1848. M. le professeur Ch. Perrin traite de l'intervention de la France en faveur des Belges, de son action en faveur du vice-roi d'Égypte et de la conquête de l'Algérie.

Mercredi 10 août et mercredi 17 août, conférences particulières sur la même période, étendues à l'histoire générale des principaux États européens.

25 Août. — Ouverture de l'exposition géographique.